
谈到未来的打算，珊珊说，爸妈年纪
都大了，尤其是看到他们为自己看病拼命
挣钱，她就想赶紧多挣点钱，为父母分摊
点压力，虽然父母说不需要她自己去挣钱
看病。

珊珊想为自己进一步的治疗做打算，

就是进行“造血干细胞移植”手术，她说在
慢性期进行骨髓移植，比不稳定的时候效
果要好。但这个也是有风险的，因为也可
能会感染或者是排异导致死亡，而骨髓移
植的费用可能 80万左右，家庭现在是负
担不起的。

到目前为止，珊珊并没有为自己发起
“爱心筹”捐款，因为她觉得自己是“爱心
筹”的员工，每天看到那么多住院的患者，
他们比自己更需要帮助。珊珊说，等到实
在没钱做手术的时候，以后也可能会为自
己发起“爱心筹”。

““赵超构新闻奖赵超构新闻奖””好专栏好专栏

珊珊说，这是一名家属从老家自带的“古董”菜篮子，从自家带来的鸡蛋小米都放在这里

家属谷菊英谈到“爱心厨房”，很激动地哭了日记本上记录着每天来“爱心厨房”做饭的家属姓名

家属买来的菜都寄存在“爱心厨房”里小小的厨房，满满的人

本报独家报道白血病女孩杜珊珊的感人事迹后引发强烈反响

小小“爱心厨房”发现更多感动
杜珊珊帮了1000名病友却从没为自己发起“爱心筹”

前几天，本报独家报道了身患
慢粒白血病的女孩杜珊珊通过网络
帮助1000名病友筹钱2000万的
故事，引起了社会广泛关注。报道
发出后，不仅多家省会媒体跟进报
道，而且郑州市二七区相关部门也
对杜珊珊进行了走访慰问。
记者 殷海涛 见习生 张思沛 文/图

杜珊珊：我火了！
9月 4日下午，记者再次来到珊珊的

“爱心厨房”，早已有媒体正在进行采访。
珊珊见到记者说的第一句话就是“你看我
又火了一把”。

“我都没给我妈发链接，不知道她怎
么看到了我的采访，还第一时间给我发了
链接，还说为我感到骄傲。”珊珊告诉记
者，自己突然间就火了，亲戚、朋友纷纷送
来祝福之类的话语。

除了媒体的邀约外，珊珊所在的辖
区、郑州市二七区委领导看了报道后，也
专门安排区温暖办进行对接，9月 3日，工
作人员来到珊珊的“爱心厨房”，走访慰问
并询问提供帮助事宜。

珊珊告诉记者，区温暖办询问了有没
有什么困难，她说如果有条件，希望爱心
企业可以捐赠一些米面油之类的生活用
品，因为患者家属们年龄普遍偏大，又对
郑州不熟，一天看护完病人还要跑很远的
菜市场，如果能提供些物料，这样就减少
了他们来回奔波的辛苦。

谈质疑：
筹再多钱也不经过她的手

之前，帮别人筹钱的珊珊遭受到一些
质疑，包括新闻发出来后，也还有人质疑
她：她帮人筹集了 2000万，那她自己不就
是土豪了吗？她自己看病还缺钱吗？

对此，珊珊说生活中总会遭受到质
疑，有人没有接触这一行，你就不能苛求
他们能理解你。

“一些人不懂网络众筹平台筹钱的流
程，实际上这些钱一分都不会经过我的手
的，每一个家庭筹得的来自网友四面八方
的捐款，都汇集在‘爱心筹’平台的链接
上，等到家庭需要用这笔钱的时候，他申
请提现，平台24小时内就直接把钱打到了
患者个人的卡上，所以我不可能分成患者
的提成的。”

珊珊说，她的工资是她所在的“爱心
筹”公司——众绘爱心慈善基金会每月发
放的，月工资是3000多元。

来自焦作武陟县的患者家属谷菊英告
诉记者，杜珊珊从不接受家属的心意，很多
家属通过发红包来感谢她，她都不接。

“我家孙子两岁零八个月，白血病，我
们家前前后后已经为孩子花费了26万元，
实在是没有钱了，这才给杜老师说的。前
些天杜老师帮我们筹集了 4万元……”谷
菊英哭着说。

谈未来：想做骨髓移植
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